

ENTRETIEN. Concert : dans leur nouvelle création "Ukraine Fire", les Dakh Daughters expriment «leur combat pour la liberté»

Depuis l'invasion de l'Ukraine en février 2022, les Dakh Daughters vivent en France. Dans "Ukraine Fire", qu'elles présenteront à CIRCa ce samedi 16 mars, "Les filles du Dakh" (un théâtre de Kiev), livrent un concert rock et poétique, libérateur. Un véritable cri pour la paix. Entretien avec Anna Nikitina, guitariste et percussionniste.



Qui sont les Dakh Daughters, "Les filles du Dakh" ?

Dans le groupe, nous sommes cinq musiciennes et chanteuses. Tout a commencé au théâtre Dakh, à Kiev en Ukraine : nous avons 10 ans d'expérience théâtrale lorsque nous avons réalisé que nous utilisons beaucoup de musiques dans nos spectacles et nous jouons toutes des instruments. C'était le continuum de notre ligne artistique. Aujourd'hui, depuis le début de la guerre, nous vivons toutes en France.

Vous serez le samedi 16 mars à CIRCa pour votre nouvelle création. Pouvez-vous présenter "Ukraine Fire" ?

Le programme a été créé juste après que nous avons fui la guerre. Nous l'avons imaginé très rapidement, en quatre ou cinq jours, avec des nouvelles

chansons, mais aussi certaines de nos anciennes chansons qui nous semblaient exprimer notre combat pour la liberté. Avec le temps, nous avons compris que nous devions le retransformer complètement : au début, juste après le début de la guerre, c'était un spectacle puissant et douloureux. Nous l'avons un peu changé, en créant des chansons un peu plus ironiques. Ce qui est connecté à notre tradition du cabaret. Même si le spectacle est toujours une réaction à ce qui se passe en Ukraine, nous utilisons un ton un peu plus humoristique.



Les Dakh Daughters sont chanteuses mais aussi comédiennes. Photo - Maxim Dondyuk

Ce spectacle est un peu votre acte de résistance ?

Oui, tout à fait. Tout ce que nous avons fait depuis le début de notre carrière, c'est notre résistance. Et avec le temps, avec ce qu'il se passe, c'est devenu de plus en plus fort.

Quel est le message que vous voulez partager avec le public ?

Nous voulons réfléchir tous ensemble à l'époque actuelle. Nous vivons dans un monde apocalyptique et cela va peut-être encore s'aggraver dans le futur. Nous devons comprendre comment vivre dans une réalité qui ne sera plus jamais la même. Nous ne pouvons pas remonter cinq ans en arrière et nous devons le comprendre. Nous devons réfléchir à une nouvelle façon de vivre dans un monde en perpétuel changement. Parfois, je pense à tous les films et séries apocalyptiques et postapocalyptiques et je me dis que, finalement, ce n'est pas si fantaisiste, cela pourrait être bientôt la réalité. Une grande question se pose alors : que pouvons-nous faire pour être plus efficace pour rendre ce monde meilleur, que pouvons-nous changer ?